
  
 

Niederschrift über die  
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Stadtrates 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 24.05.2023 
 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
 Sitzungsende: 18:26 Uhr 
 Ort, Raum: Festsaal des Rathauses 

 
Auf Einladung vom 17.05.2023 versammelt sich der Stadtrat um 17:00 Uhr zur anberaumten 
Sitzung. Ort, Zeit und Tagesordnung waren mit Ablauf des 17.05.2023 öffentlich bekannt 
gemacht.  

Anwesend sind: 
Herr Christian Jung                    Vorsitzender  
Herr Peter Bickelmann SPD  
Herr Dr. Alexander Götzinger SPD  
Herr Andreas Lauck SPD  
Frau Monika Pacem SPD  
Frau Tanja Sebastian SPD  
Herr Günter Struttmann SPD  
Herr Jörn Walter SPD  
Frau Laura Sophie Walter SPD  
Herr Jochen Donnevert CDU  
Herr Daniel Jung CDU  
Frau Elisabeth Junk CDU  
Frau Gerlinde Plein-Erdmann CDU  
Frau Jacqueline Reimann-Jung CDU  
Herr Sascha Veith CDU ab TOP 3, 17:04 Uhr 
Herr Bernhard Vinzent CDU  
Frau Elsa Wainer CDU ab TOP 8, 18:05 Uhr 
Herr Peter Ladwein AfD  
Herr Hans Dieter Maier AfD  
Herr Gerd Schon AfD  
Frau Heidemarie Schon Afd  
Herr Harald Hauch Grüne  
Frau Nicole Hofmann Grüne  
Herr Dr. Horst-Henning Jank Grüne  
Frau Grit Salomon Grüne  
Herr Peter Jung Linke  
Herr Stephan Kohl Linke  
Herr Jürgen Trenz Linke  
Frau Nadine Klein FDP bis TOP 11, 18:22 Uhr 
Frau Karoline Wohlfahrt FDP bis TOP 11, 18:22 Uhr 
Herr Alexander Dittgen               Verwaltung  
Frau Birgit Kania                         Verwaltung  
Frau Tina Schmidt                      Verwaltung  
Herr Sven Siegler                       Verwaltung  
Frau Hildegard Stillemunkes      Verwaltung 
Frau Lisa Rothe                          Klimaschutzpatin                 

 
zu TOP 3 

Herr Rainer Loos                                                                   zu TOP 4 
 

Nicht anwesend sind: 
Frau Doris Sebastian SPD  
Herr Gregor Grauthoff CDU  
Herr Roland Eckstein Linke  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Einwohnerfragestunde 
2 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der 

Niederschrift vom 26.04.2023 
3 Klimaschutz- und Energiemanagement  

hier: Vorstellung der Aufgaben und Fördermöglichkeiten 
Vorlage: VO/3033/23/1 

4 Besetzung Leitung der örtlichen VHS Friedrichsthal 
Vorlage: VO/3061/23 

5 Wirtschaftsplan 2023 für den Bäderbetrieb 
Vorlage: VO/3058/23 

6 Wirtschaftsplan 2023 für den Immobilienbetrieb 
Vorlage: VO/3059/23 

7 Mitteilungen und Anfragen (Verschiedenes) 

Nichtöffentlicher Teil 

8 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen den nicht öffentlichen Teil der 
Niederschrift vom 26.04.2023 

9 Friedhofsangelegenheiten  
hier: Friedhof Friedrichsthal, Kosten Fundament und Pflasterarbeiten 
Vorlage: VO/2996/22/1 

10 Personalangelegenheit Beamte 
Vorlage: VO/3052/23 

11 Mitteilungen und Anfragen (Verschiedenes) 
 

Bürgermeister Jung eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr und stellt fest, dass die Einladung 
ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgte und dass Beschlussfähigkeit besteht. 

Gegen ein Rederecht von Frau Rothe (zu TOP 3) und Herrn Loos (zu TOP 4) werden keine 
Bedenken erhoben.  

Es wird sodann beraten und beschlossen was folgt. 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 

 Es liegen keine Anträge vor.  
 

  
  
zu 2 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der 

Niederschrift vom 26.04.2023 
  
 Beschluss: 

Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorgelegten Form angenommen.  
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 Abstimmungsergebnis:  

Einstimmig. 
 
 

zu 3 Klimaschutz- und Energiemanagement  
hier: Vorstellung der Aufgaben und Fördermöglichkeiten 
Vorlage: VO/3033/23/1 
 

 Die Klimaschutzpatin Frau Lisa Rothe erläutert anhand einer Präsentation 
ausführlich die Themen Klimaschutz und insbesondere die Stellen 
„Klimaschutzmanager“ und „Energiemanager“.  
 
Frau Klein, FDP, bedankt sich bei Frau Rothe für die vorgestellte sehr gelungene 
Präsentation und ihr ehrenamtliches Engagement.  
Sie spricht sich aber dennoch weiterhin gegen einen stadteigenen 
Klimaschutzmanager aus, bei aller Förderung bleiben die noch zu leistenden 
Ausgaben zu 100% Steuergeld.   
 
Herr Walter, SPD, sieht die Situation ähnlich wie Frau Klein, die Kosten würden der 
Stadt wieder aufgeladen. 120T € für 5 Jahre könnten sicherlich sinnvoller 
ausgegeben werden.  
Herr Walter spricht sich dafür aus, die Fördergelder zwar zu beantragen und dann 
nochmals im Rat zu beraten, ob die Stelle tatsächlich besetzt wird.  
 
Auch Herr Schon, AFD, bemängelt die Kostenabwälzung auf die Stadt. Nach der 
Zeit der Förderung sei der Beschäftigte durch die Stadt zu finanzieren.  
Eine Gemeinde könne eigenständig Klimaschutz betreiben, dieser müsse nicht auf 
einer „Erpresserbasis“ stattfinden.  
 
Herr Jung, CDU, spricht sich für eine Ergreifung der Förderung und somit für den 
genannten Beschlussvorschlag aus.   
 
Auch Herr Jank, GRÜNE, spricht sich für den Beschlussvorschlag aus, mit einer 
fähigen Person sieht er gutes Potenzial für die Verwaltung.  
 
Herr Trenz, LINKE, schließt sich den Aussagen von Frau Klein und Herrn Walter 
an.  
 
Der Vorsitzende verweist auf die akutelle Beschlussempfehlung, es gehe vorerst 
nur um die Beantragung der Fördermittel. 
 
Sodann ergeht folgender    
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat nimmt die Ausführungen zum Klimaschutz- und Energiemanagement 
zur Kenntnis. 
 
Er beauftragt die Verwaltung, zusätzlich zur Stelle im Klimaschutzmanagement die 
Förderung einer Stelle im Energiemanagement zu beantragen. Bei Bewilligung der 
Fördermaßnahmen sind die verbleibenden Personalkosten im Haushalt der Stadt 
Friedrichsthal in den kommenden Jahren bereit zu stellen. 
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 Abstimmungsergebnis:  
  3 Gegenstimmen 
  3 Enthaltungn 
22 Dafür. 
 
 

zu 4 Besetzung Leitung der örtlichen VHS Friedrichsthal 
Vorlage: VO/3061/23 
 

 Herr Loos stellt sich kurz vor.  
 
Die Fraktionen befürworten die Berufung von Herrn Loos und fassen folgenden   
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat stellt das Einvernehmen zur Besetzung der Leitung der VHS 
Friedrichsthal durch Herrn Rainer Loos her, um dem VHS-Beirat im 
Regionalverband Saarbrücken die Berufung der neuen Leitung zu ermöglichen.  
 

 Abstimmungsergebnis:  
Einstimmig. 
 
 

zu 5 Wirtschaftsplan 2023 für den Bäderbetrieb 
Vorlage: VO/3058/23 

  
 Beschluss: 

Der Stadtrat beschließt den Wirtschaftsplan 2023 in der vorliegenden Form. 
 

 Abstimmungsergebnis:  
Einstimmig. 
 
 

zu 6 Wirtschaftsplan 2023 für den Immobilienbetrieb 
Vorlage: VO/3059/23 

  
 Beschluss: 

Der Stadtrat beschließt den Wirtschaftsplan 2023 in der vorliegenden Form . 
 

 Abstimmungsergebnis:  
Einstimmig. 
 
 

zu 7 Mitteilungen und Anfragen (Verschiedenes) 
 

 Der Vorsitzende berichtet von einem am kommenden Freitag anstehenden 
Gesprächstermin mit dem Innenminister zum Thema Rechtsschutzsaal. Der Rat 
werde über das Ergebnis informiert.  
Zu den Themengebieten „Vereinshaus“ und „alter Bahnhof“ gebe es bislang keine 
Neuigkeiten.   
Der Vorsitzende informiert außerdem darüber, dass seit heute die BHKW-Anlage 
zur Erwärmung des Beckenwassers im Freibad in Betrieb sei.  
 
Herr Jung, CDU erkundigt sich nach der Multifunktionsfläche Bildstock (evtl. 
Parkmöglichkeit neben dem Marktplatz). 
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Der Vorsitzende erklärt, es habe bislang keine Rückmeldung seitens des 
zuständigen Ministeriums auf Anfrage  nach einer evtl. Rückzahlung der 
Fördermittel gegeben. . 
Bezüglich der Planung einer Kita in Friedrichsthal bestehe noch 
Abstimmungsbedarf mit der Montessori-Schule. Auch das Jugendamt des 
Regionalverbandes Saarbrücken sei zu hören.  
 
Die Frage von Frau Junk, CDU, ob weitere Flüchtlingscontainer im Bereich 
Kolonieschacht aufgestellt werden sollen, verneint der Vorsitzende.   
 
Frau Klein, FDP, erfragt den Wahrheitsgehalt der Abrissgerüchte um die 
Hoferkopfhütte. Bürgermeister Jung erklärt, dass es sich hierbei lediglich um eine 
Konzeptvorstellung gehandelt habe, die Hütte würde nur nach Beschluss des Rates 
abgerissen.   
 
Frau Klein erkundigt sich weiterhin nach den geplanten Vorkehrungen, falls durch 
den Aufstieg des SV Elversberg künftig bei Heimspielen des Vereins am 
Friedrichsthaler Bahnhof sehr viel Betrieb sein dürfte.  
Die Verwaltung erklärt, dass der Verein bislang nicht an die Stadtverwaltung 
herangetreten sei. Man vermutet einen Transport über Busunternehmen.  
 
Herr Trenz, LINKE, regt an, künftig die Schwimmbadbesucher nach ihrer 
Postleitzahl zu fragen. So erhalte man einen Überblick der Besucher aus 
umliegenden Landkreisen.   
Der Vorsitzende sagt diese Vorgehensweise zu.  
 
Frau Plein-Erdmann übergibt dem Vorsitzenden Bilder der maroden Brücke von der 
Eisenbahnstraße zum Bahnsteig.  
 
Herr Donnevert, CDU, erkundigt sich nach dem Heckenschnitt und der Umsetzung 
der Arbeiten am Dach des Hallenbades.  
Außerdem erfragt er, ob weitere Baumpflanzungen auf dem Spielplatz in der 
Ostschachtstraße geplant seien.  
Frau Kania, Verwaltung, wird die Hallenbadanfrage intern weiterleiten.  
Über eine evtl. Erweiterung der Bepflanzung am Spielplatz müsse noch 
entschieden werden.  
 
 
Der Vorsitzende gratuliert verschiedenen Ratsmitgliedern zum Geburtstag und lädt 
anlässlich seines vergangenen Geburtstages zu einem Umtrunk im Anschluss zur 
Sitzung ein.  
 
Er schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:05 Uhr.   
 

  
  

 

 

- Ende öffentlicher Teil - 

 


